

# Präventionszentrum Kilchberg

Im Vodag-Haus in Kilchberg wurde ein neues Präventionszentrum eröffnet. Leiter Dr. Thomas Bohner und sein dreiköpfiges Team beraten Allergiebetreffene, die hier auch eine breite Palette von entsprechenden Produkten finden. Zum Sortiment gehören Produkte, die Enzyme – die Grundursache fast aller Allergien – ausschalten.

Jürg Lendenmann



Fotos: Jürg Lendenmann



(v.l.) Fredy Voegeli (Vermieter) und Dr. Thomas Bohner (Leiter Präventionszentrum), Verkaufsladen, Vodag Haus



ziestudiums in Tübingen suchte ich auch während meines Praktikums in der elterlichen Apotheke nach den Wurzeln für das Leiden und dessen Linderung.» Nach dem Doktorat an der ETH Zürich, das mit einer ETH-Medaille ausgezeichnet wurde, beschäftigte sich Bohner mit dem Themenbereich Allergien, mit besonderem Augenmerk auf die Zusammenhänge von Enzymen und Allergien.

## Allergie-Kompetenzzentrum

«Primäre Zielgruppen des Präventionszentrums sind Allergiker und Fachpersonen im Allergiebereich», sagt Bohner. «Wir wollen ein Kompetenzzentrum im Bereich Allergie aufbauen. Zu unserem Sortiment gehören Produkte, die die Grundursache von Allergien ausschalten.»

Die Grundursache fast aller Allergien seien Enzyme, denn sie können Haut und Schleimhäute so verändern, dass sie für fremde Stoffe durchlässiger werden. Die eingedrungenen körperfremden Stoffe können in der Folge eine Allergie auslösen. «Einige unserer Produkte verhindern einen Kontakt von Enzymen mit dem Körper (z. B. milbendichte Bezüge, welche die Proteasen im Hausstaubmilbenkot vom Körper abschirmen), andere wie silberhaltige Textilien können Enzyme binden.»

Um Allergiebetreffenen enzymfreie hypoallergene Produkte anbieten zu können, hatte Bohner 2005 zusammen mit Cristina Iseppi die Kalixan

AG gegründet. Im hellen, von der Innenarchitektin Ibi Bertschi originell einrichteten Laden sind neben umweltfreundlichen Produkten des Hakawerkes denn auch Calisan®-Flüssigvollwaschmittel, -Universalreiniger und -Geschirrspülmittel erhältlich. Die drei Kalixan-Produkte sind die ersten und bisher einzigen Wasch- und Reinigungsmittel, die mit dem aha! Gütesiegel ausgezeichnet worden sind.

«Als weiteres Standbein bieten wir im 1. Stock Gymboree an – ein Spiel- und Lernprogramm für Kinder im Alter von drei Monaten bis fünf Jahre», informierte Bohner. Die Kinderförderung eigne sich auch für Kinder mit chronischen Krankheiten, Entwicklungsverzögerungen oder -Schwierigkeiten.

## Prävention, Ärzte und Apotheker zusammenbringen

Welche Massnahmen sind geplant, um das Präventionszentrum bekannter zu machen? «Je nach Bereich werden wir die verschiedenen Kanäle bewerben. Die Kalixan-Produkte für Allergiker werden hauptsächlich über die Apotheken und Drogerien vermarktet, wobei es uns die physische Präsenz jetzt erlaubt, eine direkte und kostenlose Beratung für Allergiker anzubieten», erklärt Bohner. «In Zusammenarbeit mit den lokalen Ärzten und Apothekern wollen wir Prävention, Ärzte und Apotheker zugunsten der Patienten zusammenbringen.»

Auf die leer stehenden Räumlichkeiten des traditionsreichen Vodag-Hauses an der Alten Langstrasse 4 in Kilchberg (Zürich) war Apotheker Dr. Thomas Bohner vor einem Jahr aufmerksam geworden. «Da wir in Kilchberg wohnen, erschien mir das Haus, das früher eine Druckerei beherbergte, ideal, um die Kalixan AG hierher zu verlegen und hier ein Präventionszentrum für Allergiebetreffene aufzubauen», sagte Bohner an der Eröffnungsfeier des neuen Zentrums. Dann schilderte der Pharmazeut, wie er dazu kam, sich mit dem Thema Allergie zu befassen.

## Vom Allergiker für Allergiker

«Ich hatte als 18-Jähriger meine Sportlerkarriere beenden müssen. Der Grund waren verschiedene allergische Erkrankungen, vor allem allergisches Asthma. Während meines Pharma-